

## GRANADA



Los universitarios granadinos son los grandes emprendedores de la provincia.

ARCHIVO

## Los jóvenes universitarios han puesto en marcha en dos años cerca de 600 empresas

● La UGR inaugura un punto informativo para los alumnos que deseen crear nuevas corporaciones

R. G. GRANADA

En Granada se han constituido 578 nuevas empresas de la mano de estudiantes universitarios en los últimos dos años. Un dato que supone el 21,2% del total de negocios abiertos en la provincia con el asesoramiento de los Centros de Apoyo al Desarrollo Empresarial -Cade. Así lo aseguró el

delegado territorial de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía, José Antonio Aparicio.

Aparicio estuvo en la presentación de una iniciativa posible gracias a la colaboración entre la Universidad de Granada y el Gobierno autonómico. Ese proyecto no es otro que la instalación de un establecimiento dedicado a que todos los universitarios que lo deseen puedan recibir información y asesoramiento en relación a la creación de sus propias empresas. El objetivo es guiarlos para que tengan éxito en su andadura empresarial y tengan la posibilidad de consolidar sus ideas.

Se trata de un nuevo Cade que tiene el objetivo de formar a los estudiantes en gestión de institucio-

### Un curso para posibles jóvenes emprendedores

Rosa García quiso aprovechar la ocasión para comunicar que ya se ha puesto en marcha la primera edición del Curso Emprendedores Universitarios. En él se hablarán de disciplinas como la generación de ideas de negocio, sobre creatividad e innovación, sobre modelos de negocio o acerca de planes de empresa y marketing. Será unas jornadas de 220 horas y que podrán ser convalidadas por 6 créditos de libre configuración por los estudiantes.

nes y en la búsqueda de posible financiación futura. Además, podrán contar con técnicos cualificados que les aconsejarán de forma personalizada y de acuerdo a los planes que manejan.

“Este centro permitirá a los estudiantes tener un servicio de referencia al que poder acudir para desarrollar y poner en prácticas sus ideas de negocio sin necesidad de salir de la propia Universidad”, declaró José Antonio Aparicio. A su lado, también estuvo la vicerrectora de Estudiantes, Rosa García. Como expusieron, el punto de información, situado en el Centro de Promoción de Empleo y Prácticas de la UGR, estará abierto para todos los interesados los martes y jueves, de 09:00 a 14:00 horas. Expertos con experiencia en materia empresarial atenderán a todos los que acudan.

Por último, el delegado insistió en el empeño que ponían a la hora de hacer posible ideas como la que presentaban: “La Junta no deja pasar ni una oportunidad para que las ideas de negocio, que suponen la creación de empresas y de puestos de trabajo, no se queden en un cajón”.

## Suspendida una fiesta en la sala El Tren por falta de licencia

Efe GRANADA

La sala de conciertos El Tren de Granada suspendió por iniciativa propia la fiesta de menores que iba a celebrar ayer por la tarde después de que la Policía Local le requiriera la licencia correspondiente para este tipo de celebraciones, de la que carecían.

Según informó un portavoz policial, fue una patrulla de la Policía Local la que, al percatarse de la presencia de entre 550 y 600 menores haciendo cola para acceder a la sala, cuyo aforo es de 381 plazas, se dirigió a la organización para requerirle la licencia obligatoria para este tipo de actos que debe conceder el área de Medio Ambiente. Ante el requerimiento de la Policía Local y al no disponer de la citada autorización, que incluye entre otros requisitos no sobrepasar el aforo permitido y no vender ni exponer dentro alcohol, la propia organización decidió suspender la fiesta.

En la cola para acceder al concierto había, aproximadamente, entre 550 y 600 menores, cuando el aforo de esa sala es de 381 personas, según la Policía, un número ampliamente superior. En prevención, la Policía Local, con ayuda de la Nacional, acotó la zona para evitar problemas de tráfico mientras los asistentes se dispersaron.

### EN BREVE

#### Educación aprueba la oferta formativa de las Escuelas de Empleo

**APERTURAS.** La Consejería de Educación ha aprobado la oferta formativa de los Consorcios-Escuelas de Formación para el Empleo, lo que permitirá que los centros puedan a partir del lunes empezar con la inscripción del alumnado. Actualmente, se encuentran en estado de verificación, control de subvenciones de fondos correspondiente al Fondo Social Europeo, en la dirección general de Fondos Europeos de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, la documentación de, entre otros, la Escuela de Formación en artesanía, restauración y rehabilitación de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural de Albayzín.



ALEJANDRA URQUIZAR

#### Premiados por la Estación Experimental del Zaidín

**GALARDONES.** Numerosos fueron los premiados por la Estación Experimental del Zaidín en la edición del curso 2012-2013. Se trata de la se-

gunda aparición del Premio Científico, un galardón que otorga el centro de investigación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Su programa

se centra en las denominadas Ciencias Agrarias. Además, está estructurado según las necesidades de departamentos como el de Bioquímica o Biología Celular.

#### UGT denuncia al Grupo Raga ante la Inspección de Trabajo

**INCUMPLIMIENTO.** El sindicato UGT ha denunciado ante la Inspección de Trabajo al Grupo Raga, una de las dos concesionarias de la limpieza y mantenimiento de jardines en Granada capital, por “incumplir” el acuerdo alcanzado en el Servicio Extrajudicial de Resolución de Conflictos Laborales de Andalucía (Sercla) que evitó la huelga en el sector. El delegado de UGT en el Grupo Raga, Alfonso Arias, explicó en un comunicado que la empresa no ha abonado el salario correspondiente al mes en curso, “situación que lleva repitiéndose desde hace aproximadamente un año”.

## SIDA

# Descubren el mecanismo que permite al VIH engañar al sistema inmunológico

● Un estudio publicado en 'Nature' desvela el proceso por el que el virus pasa desapercibido en la células huésped

## Redacción

Investigadores han descubierto una *capa de invisibilidad* molecular que permite que el virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) que causa el sida se esconda dentro de las células del cuerpo sin que éste active los sistemas de defensa naturales.

Su estudio, publicado en *Nature*, muestra cómo el "desvelamiento" del virus usando un fármaco experimental desencadena una respuesta inmune que impide que el virus se replique en las células cultivadas en el laboratorio, lo que podría conducir a nuevos tratamientos y mejorar las terapias existentes. El

sistema inmune innato es la primera línea de defensa del cuerpo contra la infección e incorpora un sistema de alarma presente en todas las células del cuerpo para detectar la presencia de material "exterior" de bacterias y virus invasores, de forma que cuando se dispara la alarma, la célula infectada comienza un programa antiviral y envía señales de advertencia para alertar a otras células de que el virus está presente.

El VIH infecta las células vitales del sistema inmune por lo que su capacidad para replicarse sin ser detectado ni activar este sistema de alarma ha intrigado a los científicos desde su

descubrimiento. El equipo de este trabajo identificó dos moléculas dentro de las células huésped que son reclutadas por el VIH tras la infección que impiden al virus reproducir su material genético antes de tiempo. El efecto es proteger el virus del sistema de alarma y detener el sistema inmune innato para que no entre en acción.

En ausencia de estas moléculas, por agotamiento de las células infectadas o bloqueando su reclutamiento con un fármaco experimental, el VIH está expuesto al sistema de alarma y se activa una respuesta inmune contra el virus.

Dirigirse a las moléculas de camuflaje y no al virus en sí mismo hace que sea mucho más difícil para el VIH mutar y volverse resistentes a este enfoque de tratamiento, un problema significativo con las terapias estándares para el VIH.



Realización de un test de VIH en una campaña sanitaria.

ROBERTO ESCOBAR / EFE

## EN BREVE

## El sistema inmunológico de los bebés, a examen

**INFECCIONES.** Las células que permiten a las bacterias colonizar de forma segura los intestinos de los recién nacidos también suprimen el sistema inmunológico para que los bebés sean más vulnerables a las infecciones, según muestra un nuevo estudio publicado en la edición digital de este miércoles de la revista *Nature*. Antes de esta investigación, realizada por el Hospital Pediátrico de Cincinnati, en Estados Unidos, la opinión predominante era que los recién nacidos son susceptibles a la infección debido a que sus células del sistema inmune son inmaduras.

## Cirugía en directo para presentar avances en prótesis endovascular

**TÉCNICAS.** El Congreso de la Sociedad Andaluza de Angiología y Cirugía Vascular, que se celebra durante estos días en Jaén, acogió ayer viernes la retransmisión en directo de una intervención endovascular de aneurisma aorta-abdominal en la que será implantada una novedosa prótesis que permite fijarse activamente en tres puntos, uno en las ilíacas y dos en la aorta, con lo que se consigue una mayor sujeción y se evitan posibles caídas, que prácticamente quedan excluidas.



D. S.

## Una 'app' pensada para personas con autismo

**TECNOLOGÍA.** La Universidad de Granada y la Fundación Orange han presentado *Sígueme*, una aplicación diseñada para potenciar la atención visual y entrenar la adquisición del sig-

nificado en personas con autismo de bajo nivel de funcionamiento. De esta forma se las sitúa en la antesala del uso de otros programas y estrategias que posibiliten el acercamiento a la lectura. La apli-

cación tiene varias fases que van desde secuencias animadas para captar la atención a través de estímulos visuales y auditivos a trabajar la abstracción y la asociación y generalización de conceptos.

## Diseño de una córnea artificial resistente a los trasplantes

**OFTALMOLOGÍA.** El oftalmólogo Miguel González-Adrades y su equipo de la Universidad de Granada han diseñado una córnea artificial que supera los problemas derivados de los trasplantes, como infecciones y rechazos. Por este prototipo, González-Adrades ha sido elegido como uno de los diez ganadores de los premios Innovadores menores de 35 del MIT en nuestro país. La Universidad y el Hospital San Cecilio, llevan ya unos nueve años estudiando las córneas humanas.

## Un estudio apoya el cigarrillo electrónico para dejar de fumar

**TABAQUISMO.** Científicos del Instituto de Medicina Social y Preventiva de la Universidad de Ginebra, en Suiza, han aportado nuevas evidencias de que los cigarrillos electrónicos pueden ayudar a dejar de fumar, tras comprobar que su uso durante un año permite reducir o acabar por completo con el consumo de tabaco, al tiempo que también se reduce el riesgo de volver a fumar, a menos a corto plazo. Los resultados aparecen publicados en *Addictive Behaviors*.

## ACTUAL

## ANTONIO LUIS GARCÍA RUIZ. NOVELISTA

● El catedrático de Didáctica de las Ciencias Sociales publica 'Adagio de amor en Granada', una novela que va de lo puramente ficcional hasta el género ensayístico

# “La juventud actual es menos sectaria”

Elisabeth Fernández GRANADA

Antonio Luis García Ruiz, catedrático de Didáctica de las Ciencias Sociales, proclama que hay que recuperar el amor. Confía en el futuro y en los jóvenes. Recientemente ha publicado *Adagio de amor en Granada* (Nátivola, 2013), una narración miscelánea que va desde lo puramente ficcional hasta el género ensayístico, donde Granada es más que una excusa para reflexionar con holgura sobre eso que llaman “la vida”.

—Después de un centenar de publicaciones científicas, ahora 'Adagio de amor en Granada', un libro mitad ensayo, mitad novela.

—La idea de este libro me surgió durante mi etapa de vicedecano, debido a la intensa relación que tuve con la cultura. Lo de ensayo es una reflexión sobre educación y valores, porque, además de que creo en ellos, puede haber algo de defecto profesional.

—¿Cuál fue el motor principal que le impulsó a escribir ficción?

—La ficción es una cuestión muy creativa y yo trabajo y defiendo mucho la creatividad. En la novela hablo de ello.

—¿Cómo definiría el amor en los tiempos del neoliberalismo?

—Decía Camus que “un mundo sin amor, es como un mundo muerto”. Yo amo profundamente la vida y deseo un mundo mejor para mucho tiempo. Hay que recuperar el amor.



Antonio Luis García Ruiz, autor de la novela.

—¿Qué tiene que decir la Generación Puente (1945-1955) a estas Generaciones perdidas supuestamente?

—No están perdidos en absoluto. Cada curso tengo un alumnado más competente. El trabajo es otra cosa. Nosotros podemos enseñarles los valores transversales y universales que deben permanecer.

—¿Granada en la novela es escenario o telón de fondo?

—Sí, es un escenario maravilloso,

un telón de fondo único; pero también es argumento, arte y parte.

—¿Sigue Granada siendo la misma ciudad de provincias de los años cincuenta o sesenta?

—No, en absoluto, Granada es una ciudad cada día más abierta y cosmopolita. Culturalmente, es una de las más importantes de España.

—¿Los cambios sólo parecen físicos, o, también son mentales?

—Los cambios son físicos y mentales, pero también superficiales. Hay que profundizar más en los hechos y en las cosas.

—En unos tiempos que desprecian el valor de la educación pública, ¿qué respondería usted?

—No creo que se menosprecie la educación pública; yo no lo permitiría. Otra cosa es la autocrítica y la autoevaluación, de las que nunca hablamos.

—¿Está condenada la investi-

gación universitaria en España, o aprenderemos a tomárnosla en serio?

—Hay una concepción, totalmente equivocada sobre este asunto.

—¿Qué diferencia la Universidad española de las extranjeras?

—Las diferencias son muy pocas; pero, desafortunadamente aquí, en España sólo valoramos oficialmente lo de fuera.

—¿Deberían ser nuestros políticos más didácticos?

—Más didácticos no lo sé, pero sí habrían de tener más interés por los problemas de la ciudadanía.

—¿La erudición es un grado o experiencia?

“El libro surgió en mi etapa como vicedecano debido a mi intensa relación con la cultura”

## EN BREVE

## Pablo Heras-Casado debuta en el Opera House de Nueva York

**MÚSICA.** Pablo Heras-Casado acaba de ser nombrado Director del año 2014 por la prestigiosa revista *Musical America*. Los premios, presentados por la que es la revista de música clásica más antigua de EE.UU, reconocen el logro artístico y la excelencia. El granadino, que hace su debut en el Metropolitan Opera House de Nueva York la próxima semana dirigiendo el *Rigoletto* de Verdi, recibirá el premio en una ceremonia especial en el Lincoln Center el martes 17 de diciembre. Heras-Casado se une a la lista de ganadores de *Musical America* de 2014, que incluye a Audra McDonald (Música del Año), George Benjamin (Compositor del Año) o Jeremy Denk (Músico del Año).

## Universijazz premia la labor del periodista Juan Jesús García



**GALARDÓN.** El festival Universijazz premió anoche el trabajo “en la difusión de la música granadina” del crítico Juan Jesús García. El premio se lo

entregaron el organizador del Universijazz, Luis Poyato y el director de la Cátedra Manuel de Falla, el profesor Joaquín López.

## Fernando Arrabal se encuentra “bien” pero bajo alta vigilancia

**SALUD.** El escritor español Fernando Arrabal, hospitalizado en París por un “problema cardíaco”, se encuentra “bien, consciente y su estado no es crítico”, aunque está sometido a “alta vigilancia”, indicó su agente. Arrabal, que mañana debía recoger un premio en Nueva York, se sintió mal cuando trabajaba con un colaborador, por lo que decidieron llamar a un médico de urgencias, agregó. El escritor, de 81 años, en ningún momento perdió la conciencia e, incluso, bromeó con la médica que le atendió, precisó la agente. Ante su estado, la doctora decidió trasladarle a un céntrico hospital de la capital.

## Alberto Schommer, Premio Nacional de Fotografía 2013

**IMAGEN.** Alberto Schommer recibió ayer una noticia que, según muchos de sus compañeros de profesión, tendría que haber llegado hace mucho tiempo, la concesión del Premio Nacional de Fotografía, “lo más importante y lo más bonito que me ha podido ocurrir. Algo que se consigue solo una vez en la vida”. Dotado con 30.000 euros y otorgado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, el jurado del galardón ha querido reconocer “su continuada trayectoria fotográfica durante más de cincuenta años”. En este tiempo, “no sólo ha abordado todos los temas, sino que también ha innovado”.

## DEPORTES

RUGBY ▶ DIVISIÓN DE HONOR B

# A tirar de casta ante el líder

● Los de Manolo Conde reciben al Alcobendas, claro favorito para ascender

Granada Hoy GRANADA

El Universidad de Granada, en su regreso a la competición, tratará de complicarle la vida mañana (Fuentenueva, 12:00 horas) al Alcobendas Rugby, uno de los claros favoritos para el ascenso a final de temporada.

Sobre el papel, el Alcobendas es muy superior a los de Manolo Conde. La diferencia de potencial entre universitarios y madrileños es muy amplia, sobre todo por la cantidad de internacionales con los que cuentan los granates, que además son semiprofesionales. Sin embargo, dos esperanzas planean sobre la nave arlequinada.

Los granadinos tan sólo tendrán las ausencias aseguradas de Jorge García 'Kramer', que se lesionó en el último partido en casa frente al Portuense y que esta semana conocerá el alcance exacto de su lesión, y la de José Antonio Quitián, que además de tener una dolencia en una rodilla, acaba de ser padre esta semana. Por lo demás, la convocatoria se caracteriza por meter mucho músculo y veteranía para tratar de jugarle al Alcobendas con sus mismas armas.

Vuelven, entre otros, el primera rumano Emil, el segunda gaditano Juan Hernández, el tercera Lucky, y el argentino Damián Campana, que debutará esta temporada después de lesionarse en el amistoso de preparación ante el CR Málaga.

Otra de las novedades que podría verse, según lo ensayado durante la semana, es la apues-



El conjunto universitario quiere dar la primera sorpresa de la temporada en Fuentenueva.

J. J. MEDINA

## El 'Uni' femenino organiza el I Encuentro Amistoso andaluz

El CD Universidad de Granada organiza hoy el I Encuentro Amistoso andaluz de rugby femenino. Será el primer amistoso de pretemporada de todos los equipos andaluces. Competirán tres de los cuatro clubes que compondrán la Liga Andaluza, además de otros conjuntos de solera y tradición el rugby para mujeres. El campeo-

nato se celebrará a partir de las 11:00 horas en Fuentenueva y se estructura en dos grupos de tres equipos. En el A han quedado encuadrados el Universidad de Granada A, Jaén Rugby y Universidad de Málaga, mientras que en el B lucharán el Universidad de Granada B, el CR Veleta y el Universitario de Sevilla.

ta de Manolo Conde por una pareja de medios también experimentada para este encuentro. El ex del Jaén Rugby Nico podría jugar como medio melé, cuando hasta ahora había jugado como ala y centro, pasando a Roberto Sojo a ser el apertura del equipo. De todas formas, Conde tiene dónde elegir esta vez para conformar un XV que luche a cara de perro con un oponente durísimo, y que no duda en forzar los límites del reglamento para ganar.

BALONMANO ▶ DIVISIÓN DE PLATA FEMENINA

## El Universidad, a estrenarse ante el Asisa

Las chicas de Antonio Bonachera quieren romper su mala racha ante el cuadro malagueño

Redacción GRANADA

Cita complicada la que tendrá que afrontar el Universidad de Granada, colista en la tabla con cero victorias en tres encuentros, que recibe al Asisa Málaga, tercer clasificado.

Las chicas de Antonio Bonachera estuvieron a punto de sumar hace siete días en su desplazamiento a Tenerife para medir-

se al Tejina, pero su falta de acierto en los minutos decisivos le condenó a la derrota.

Hoy, el rival no es tan asequible como el canario. Al menos los números así lo dicen. Las malagueñas son, junto al líder, el Vúcar Goya, el único equipo invicto del grupo y basan su juego en la aportación ofensiva de su tripleta formada por María José Moreno, Neiba Sánchez y Soledad López, autoras de más del cincuenta por ciento de los goles del Asisa. Además, son el segundo mejor equipo en defensa.

El choque dará comienzo a las 17:00 horas en el Pabellón de Fuentenueva.

WATERPOLO ▶ PRIMERA ANDALUZA

## Debut del Balcón del Genil en Huétor Vega

El equipo entrenado por Pío Salvador recibe al conjunto sevillano del Epsilon

Redacción GRANADA

Tras aplazar su enfrentamiento de la primera jornada ante el Sevilla Emasesa, el Balcón del Genil debuta esta temporada en Primera Andaluza recibiendo en la piscina municipal de Huétor Vega al Epsilon.

El cuadro sevillano, uno de los favoritos de la categoría, será un hueso duro de roer co-

mo ya demostraron en la primera jornada en la que dieron buena cuenta del Chiclana, al que venció por 25-8.

Pero para los pupilos de Pío Salvador será una buena oportunidad para demostrar que todo el trabajo de la pretemporada ha servido y más en una temporada tan ilusionante como la que se inicia esta tarde a las 18:00 horas.

Pero además, la piscina hueteña acogerá otros dos encuentros de los diferentes equipos de la entidad. Así, en Segunda Andaluza el rival también será el Epsilon y en categoría femenina el Balcón del Genil se medirá al Dos Hermanos.

### HORARIOS FIN DE SEMANA

## ▶ BALONCESTO. LIGA EBA

Badajoz-Novaschool	S	18:00
E. Soler-M. Rueda	S	19:00
Cajasol-Bball Córdoba	S	19:00
Unicaja-Covirán Gran.	S	19:00
Por Huelva-DKV SF	D	12:00
Morón-Plasencia	D	13:00

## ▶ BALONCESTO. 1ª NACIONAL

Mer. Baza-Peñarroya	S	18:30
---------------------	---	-------

## ▶ BALONCESTO. 1ª DIV. FEM.

Presentación-Linares	S	20:30
Roquetas-RACA UGR	D	12:00

## ▶ RUGBY. DIVISIÓN HONOR B

Sanse S.-Arquitectura	S	16:00
CAU Mad.-Industriales	S	16:00
U. Granada-Alcobendas	D	12:00
L. Francés-Portuense	D	12:00

## ▶ RUGBY. 2ª ANDALUZA

Gra. 2004-U. Granada B	D	10:00
------------------------	---	-------

## ▶ F. SALA. 2ª DIVISIÓN FEM.

Loja-Monachil	D	12:00
U. Granada-Peña RM	D	12:00

## ▶ F. SALA. 1ª ANDALUZA FEM.

Peligros-Adra	D	12:00
---------------	---	-------

## ▶ F. SALA. 3ª DIVISIÓN

Via Veneto-Linares	S	17:00
Supercovirán-Gádor	S	18:30
Maracena-Torremol.	S	18:30

## ▶ BALONMANO. DIV. PLATA FEM.

U. Granada-Asisa Mál.	S	17:00
-----------------------	---	-------

## ▶ BALONMANO. 1ª DIV. FEM.

Almuñécar-Urci Almer.	S	16:00
Maracena-Puertosal	D	11:20
U. Granada B-Vélez	D	12:00

## ▶ BALONMANO. 2ª NAC. MAS.

Aut. Genil-TE Adra	S	20:00
Valv. Motril-Maracena	D	12:00

## ▶ BALONMANO. 1ª AND. MAS.

Padul-Puertosal	D	12:30
-----------------	---	-------

## ▶ VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN FEM.

Tenerife Sur-U. Gran.	S	18:30
-----------------------	---	-------

## ▶ T. MESA. DIV. HONOR MAS.

Gabitec-C. Granada	S	17:00
--------------------	---	-------

## ▶ T. MESA. 1ª NACIONAL

La Zubia B-Alcoy	S	17:00
Huétor Vega-Alcoy	D	11:00

## ▶ WATERPOLO. 1ª ANDALUZA

Balcón Genil-Epsilon	S	18:00
----------------------	---	-------

## ▶ WATERPOLO. 2ª ANDALUZA

Balc. Genil B-Epsilon B	S	15:30
Motril-Tarik Tarifa	D	13:00

## ▶ HOCKEY PAT. 1ª NAC. SUR

Claret-Cájar	S	18:00
--------------	---	-------

BALONCESTO ▶ LIGA EBA

# El Covirán debuta en Málaga

● La grave lesión de Almazán marca la visita a la cancha del Unicaja

Redacción GRANADA

Se alza el telón en el Grupo D de la Liga EBA y lo hace, curiosamente, con el mismo enfrentamiento de la final de Primera Nacional de la temporada pasada. El Unicaja Málaga y el Covirán Granada volverán a verse las caras en la primera jornada de la campaña 2013/14, en la que ambos conjuntos debutan

ESTILO DIRECTO

**Pablo Pin**  
**"Afrontamos el partido como una prueba de madurez"**

"Afrontamos el partido como una prueba de madurez para el equipo. Todos estamos fastidiados por la lesión de Miki Almazán", señala el entrenador del Covirán, Pablo Pin. Sobre el partido, el técnico destaca que "nos enfrentamos a un muy buen equipo, con un nivel físico muy alto y que juega al límite cada minuto, por lo que debemos multiplicar nuestro esfuerzo para entre todo el equipo aportar lo que aportan los jugadores que faltan". No obstante, añade que "creo al cien por cien en el equipo y sé que vamos a hacer un esfuerzo extra".

en la Liga EBA. El encuentro se disputará en las instalaciones de Los Guindos, en la capital malacitana, a partir de las 19:00 horas.

El conjunto dirigido por Pablo Pin afronta con ganas e ilusión este primer encuentro de la liga regular tras haber protagonizado una larga pretemporada que se inició el 7 de septiembre con la disputa del Torneo de Feria de Baza y que concluyó de forma más que brillante con la consecución del Campeonato de Andalucía EBA el pasado día uno de noviembre en Morón de la Frontera, en la que los granadinos doblegaron al equipo anfitrión.

Para el choque de hoy ante el conjunto filial del Unicaja, Pablo Pin no podrá contar con el base Pablo García, que sufre una rotura fibrilar producida por un golpe durante un entrenamiento. Tampoco estará Miki Almazán, que con una rotura del ligamento cruzado anterior de su rodilla derecha prácticamente se perderá toda la temporada. El jugador se lesionó de gravedad durante la disputa de la final de la Copa Andalucía EBA.

El Covirán Granada no estará solo en su primer partido de competición, ya que estará arropado en las gradas por una treintena de aficionados pertenecientes a las peñas Komando Veleta y Frente Nazarí.



LUCÍA RIVAS

Todo apunta a que Riki Almazán se perderá toda la temporada por lesión.

COVIRÁN GRANADA

Jugador	Posición
Pablo García	Base
Rubén Pérez	Base
Álvaro Noguerras	Base
Jaime Medina	Escolta
Berni Castillo	Alero
Luis López	Alero
Nacho Pin	Alero
Javier Hernández	Ala-pívot
Óscar Anguita	Ala-pívot
Miguel Almazán	Pivot
Roberto Gómez	Pívot

	<b>Año fundación:</b> 2012
	<b>Equipación:</b> Camiseta roja con franja vertical blanca.
<b>Pabellón:</b> Veleta (482 espectadores).	
<b>Presidente:</b> Óscar Fernández.	
<b>Vicepresidente:</b> Javier Molina.	
Pablo Pin	Entrenador
Alberto Fernández	Segundo entrenador
Nicolás Megías	Segundo entrenador
David Fernández	Delegado
Mª del Mar Rodríguez	Fisioterapeuta

PRIMERA DIVISIÓN FEMENINA

# El Presentación inicia la Liga ante el Linares

El RACA-UGR juega mañana en Roquetas con la presencia de Quique Gutiérrez en el banquillo

Redacción GRANADA

Los dos equipos granadinos de la Primera División femenina de baloncesto inician este fin de semana la temporada 2013/14.

El primero en jugar será el Pre-

sentación, que recibe la visita del Linares (20:30 horas) en el que será el primer partido oficial de Miguel Pérez como entrenador. El equipo colegial, que aún no tiene definido cual será el pabellón en el que dispute sus encuentros, jugará éste en Aynadamar gracias a la actuación de la Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Granada.

Por su parte, el Ramón y Cajal-UGR, visita mañana al Roquetas (12:00 horas), encuentro que, a



LUCÍA RIVAS

El Presentación y el RACA-UGR se midieron en la reciente Copa Diputación.

VOLEIBOL ▶ FEM.

# Palizón del Universidad para visitar la cancha del Tenerife

P. Q. GRANADA

Un verdadero palizón es el que se van a dar los componentes equipo de voleibol femenino del Universidad de Granada para poder jugar esta tarde en la cancha del Tenerife Sur. La expedición del conjunto granadino sale en autobús hoy mismo a las cinco de la madrugada con destino a Madrid, donde cogerá un vuelo hacia Tenerife, donde tiene prevista la llegada sobre las dos de la tarde, hora insular. Así, con escasas horas de descanso el Universidad afrontará en encuentro ante el equipo canario, cuyo inicio está previsto para las 18.30 horas.

El partido, correspondiente a la segunda jornada de Primera División, supondrá un duro test para las pupilas de Fran Santos, que además ha tenido que limitar el número de jugadoras a diez para no encarecer en demasía el viaje a Canarias.

Las granadinas no tendrán fácil defender la posición de líder de la categoría que ocupan gracias a la contundente victoria que lograron en la primera jornada ante el Al-mendralejo (3-0). Por su parte, las tinerfeñas cayeron en Fuenlabrada en una de las canchas más difíciles de la categoría, por lo que intentarán resarcirse.

El Universidad afronta este inicio de la temporada con el objetivo de asentarse en la categoría ya que, tras la marcha de varias jugadoras, ha sufrido una profunda renovación, con la incorporación de varias jugadoras muy jóvenes.

su vez, supondrá el debut de Quique Gutiérrez como entrenador del equipo en un partido oficial. Para este choque, el técnico no podrá contar con la base Pati Gálvez, que con una distensión en la rodilla tiene para dos semanas de baja.

El RACA-UGR inicia la presente campaña después de haber realizado una pretemporada en la que ha ido de menos a más. Además de que las jugadoras más importantes han abandonado la disciplina del club, la plantilla ha tenido que acoplarse a los esquemas y forma de trabajo del nuevo entrenador. El objetivo del equipo es mantener el nivel competitivo y seguir formando jugadoras.